

Umfrage zum Kohlscheider Zentrum

Überblick über die Ergebnisse

Wer sind wir?

Verein Kohlscheider Bürger e.V.

Zweck des Vereins ist es, die Attraktivität von Kohlscheid-Mitte als Wohn- und Lebensumfeld zu erhalten und im kleinstädtischen Stil auszubauen.

Wir sind politisch unabhängig und setzen uns für die Belange der Kohlscheider Bürger ein.

Was ist die Idee hinter der Umfrage?

Aufruf zu Ideen aus der Bevölkerung

Wir sind besorgt über die aktuelle Entwicklung und den momentanen Zustand des Zentrums und wollen uns für eine (Wieder-)Belebung einsetzen. Erster Schritt dazu war die Umfrage vom 1.-30. September, mit der wir möglichst viele Wünsche und Anregungen von Kohlscheider*innen zur Frage "Was fehlt dem Kohlscheider Zentrum?" sammeln wollten.

Wie viele Rückmeldungen gab es?

An der Befragung haben **261 Personen** teilgenommen. **651 Anregungen** haben den Verein erreicht.

Dafür einen herzlichen Dank an alle, die Ihre Vorschläge eingebracht haben!

TOP - Themen

Über alle Altersgruppen hinweg bezogen sich die meisten Vorschläge auf folgende Themen:

- 1.) **Einzelhandel** (210)
- 2.) **Städtische Infrastruktur** (203), wie Einrichtung des öffentlichen Straßenraums, Grünanlagen, Schwimmbad,...
- 3.) **Verkehrssituation** im Zentrum und die verkehrliche Anbindung von Kohlscheid (162). Davon entfielen
 - 97 auf den KfZ-Verkehr,
 - 78 auf andere Mobilitätsformen (Fußgänger, Radverkehr und ÖPNV)
- 4.) **Aufenthaltsqualität** im Kohlscheider Zentrum (116)
- 5.) **Gastronomisches Angebot** (104)



Zusammenfassung

Viele Kohlscheider*innen haben eine klare Vorstellung, was aus ihrer Sicht dem Zentrum fehlt, und beteiligten sich mit vielfältigen und sehr konkreten Vorschlägen an der Umfrage.

Insgesamt betrachtet zeigte sich der Wunsch nach einem attraktiven und lebendigen Ortskern, in dem man sich gerne aufhält - mit vielseitigeren Einkaufsmöglichkeiten, einer besseren Aufenthaltsqualität mit mehr Grün, angenehmen Sitzmöglichkeiten und einem zeitgemäßen, gepflegten Kinderspielplatz, weniger Autoverkehr, mehr Platz zum Flanieren, einer Infrastruktur für Radfahrende und einem ansprechenden gastronomischen Angebot.

Kurz: Einem Zentrum als Ort der Begegnung für alle Generationen, das eine Verbindung zwischen den Menschen schafft.

Wir vom Verein Kohlscheider Bürger werden uns dafür einsetzen, dass möglichst viele der Vorschläge in den nächsten Jahren umgesetzt werden. Ein erster Schritt hierzu wäre die Beantragung eines "Integrierten Handlungskonzeptes" für Kohlscheid - eine Forderung, mit der wir gerade auf Politik und Verwaltung zugehen.

Denn: Erst nach Erarbeitung eines "Integrierten Handlungskonzeptes" können Fördermittel des Landes für Verbesserungen am Markt, einen Stadtteilmanager, ein Fassadenverschönerungsprogramm etc. abgerufen werden.

Werden Sie Teil des Vereins Kohlscheider Bürger und bewegen Sie mit - je mehr wir sind, desto mehr können wir erreichen! Unseren Mitgliedsantrag finden Sie unter www.vereinkohlscheiderbuerger.de/Mitgliedwerden





Themen im Kohlscheider Zentrum

Einzelhandel

- Nahversorger am Markt, Bio-Supermarkt, Reformhaus
- mehr schöne/besondere/hochwertige Geschäfte
- Geschäft für Kinderbekleidung
- Spielzeug-Laden
- Bekleidungsgeschäft (höherwertiger)
- Kinderbekleidung
- Kleiner Baumarkt

insgesamt mehr und hochwertigere Geschäfte, die zum Flanieren einladen, Barrierefreiheit mit Platz für Kinderwagen und Rollatoren



Verkehr

- kein bzw. weniger Autoverkehr auf dem Markt
- bessere Busverbindungen / bessere Anbindung des Zentrums
- bessere Bedingungen für Radfahrer: mehr Radwege, Sicherheit, Abstellmöglichkeiten für Fahrräder
- bessere Bedingungen für Fußgänger, Verkehrsberuhigung, teilweise Fußgängerzone
- Parken mit Parkscheibe, mehr Parkplätze
- Entfernung des Kopfsteinpflasters

„Mehr Platz für Fußgänger und Radfahrer! Die Südstraße sollte, sobald die neue Umgehung da ist, ab Höhe der Kaiserstraße für Autos gesperrt werden und nur für Busse, Lieferfahrzeuge, Radfahrer und Fußgänger passierbar sein. Die Bürgersteige sind viel zu schmal. Man könnte dort endlich wieder entspannt einkaufen und auch mal ein Eis am Markt essen ohne den unmöglichen Verkehrslärm.“

Gastronomie

- mehr Außengastronomie
- ein gemütliches Café, auch für Eltern mit Kindern mit Außenterrasse, auch Mittags / Nachmittags geöffnet
- ein gutes Restaurant
- eine auch Mittags / Nachmittags geöffnete (Außen-)gastronomie / Gartenlokal
- Ausgehmöglichkeiten wie Kino, Disco, andere Veranstaltungen

„Ausgehen! Ein bunter Mix aus Bars & Cafe's mit modernem Ambiente“

„Mutige kleine Geschäfte die nicht nur Ramsch verkaufen. Eventuell ein Modegeschäft mit aktueller Mode etc...“



Infrastruktur

- breitere Bürgersteige, eine offenere Gestaltung
- mehr Sitzbänke, Barrierefreiheit
- mehr Grün / Parkanlagen
- großer zentraler Spielplatz, Boulebahn am Markt
- Skaterplatz/-park bzw. Angebote für ältere Kinder
- mehr Infrastruktur für Familien mit Kindern (Wasserspiele, Sitzgelegenheiten im Schatten, (Außen-)Gastronomie mit Kinderecke)
- Möglichkeiten zum Anketten von Fahrrädern
- E-Bike-Station
- ein Schwimmbad (mit Sauna)
- mehr Freizeitangebote für Kinder

„Einen Platz der Begegnung, der die Bürger der Stadt mehr zusammen bringt. Hier wäre z.B. eine großzügige Parkanlage mit Spielplatz oder Brunnenanlage, Bouleanlage und attraktiven Räumlichkeiten toll. Räumlichkeiten in denen Begegnung, Feiern, Kurse etc. stattfinden können. Sich die Bürger vernetzen und als Gemeinde wieder zusammen finden. Eine Identität schaffen.“



Aufenthaltsqualität

- kein bzw. weniger Autoverkehr auf dem Markt
- breitere Bürgersteige, eine offenere Gestaltung
- Sitzbänke, einen Brunnen, Boule-Bahn
- mehr Parks und Grünflächen
- eine Aufwertung der Gestaltung
- mehr / bessere Sitzgelegenheiten, Orte der Begegnung
- mehr Flair, Verschönerung, attraktivere Gestaltung

„...einen zentral gelegenen Treffpunkt für Jung und Alt mit Bänken und Grünanlage evtl. verbunden mit einem Wasserspielplatz für Kinder.“



www.verein.kohlscheiderbuergers.de